

Aufruf zur Interessensbekundung für den Aufbau eines Grundbildungszentrums – Vorbehaltlich der Bewilligung einer Förderung durch das Land –

Mit E-Mail v. 12.12.2019 ist die vhs Ahrensburg über den o.g. Aufruf zur Interessensbekundung informiert worden, bis zum 31.1.2020 eine Interessensbekundung einreichen zu können.

Der Aufbau von Grundbildungszentren als Kompetenzzentren für Alphabetisierung, Grundbildung und Schulabschlüsse können aus Sicht des Landesverbandes entscheidend zur Systematisierung und Verbreiterung des Angebotes beitragen. Der Landesverband und die Volkshochschulen bringen hier ihre fundierten Erfahrungen als flächendeckender Bildungsträger ein: in der Durchführung von Alphabetisierungskursen, Kursen zur Vorbereitung auf Schulabschlüsse, als größte Anbieter von Deutschkursen und die Kompetenzen und Ausbaupotentialen für digitales Lernen mit den vhs-Lernportalen.

Mit diesem Aufruf bezieht sich der vhs-Landesverband SH auf die in Aussicht gestellten Landesmittel für die Jahre 2020 bis 2022, über die jedoch noch abschließend im Rahmen des Landeshaushaltes befunden werden muss. Voraussichtlich gefördert wird der **Aufbau von drei Grundbildungszentren mit Mitteln in Höhe von voraussichtlich jährlich 68.000 Euro pro Grundbildungszentrum**. Der Aufruf zur Interessensbekundung erfolgt unter dem Vorbehalt einer noch ausstehenden Förderzusage durch das Ministerium für Bildung, Wissenschaft und Kultur des Landes Schleswig-Holsteins. Aus dem Einreichen einer Interessensbekundung erwächst **keine** Verpflichtung zur Umsetzung.

Die Arbeit der Grundbildungszentren soll eingebettet in die Dekade für Alphabetisierung und Grundbildung erfolgen und aktuelle regionale Herausforderungen des Arbeitsmarktes und der Zuwanderung berücksichtigen. Über diesen Aufruf hinausgehende inhaltliche, organisatorische und finanzielle Bedingungen ergeben sich aus den Festlegungen im zu erwartenden Förderbescheid. Sollten sich Widersprüche zu diesem Aufruf ergeben, ist der Förderbescheid die entscheidende Grundlage.

Zielgruppen der Grundbildungszentren

Die Grundbildungszentren haben in erster Linie die folgenden Zielgruppen im Blick:

- **Jugendliche und Erwachsene mit sehr geringen Lese- und Schreibkompetenzen**
- **Jugendliche und Erwachsene ohne Schulabschluss**
- **Zugewanderte Jugendliche und Erwachsene mit Grundbildungsbedarf**

Aufgaben

Die ausgewählten Grundbildungszentren wirken über die eigene Kommune hinaus und strahlen mit ihrer Arbeit in die Region aus. Die zum Zuge kommenden Volkshochschulen haben ein Angebotspektrum, das Alphabetisierungskurse, Angebote im Bereich Deutsch als Zweitsprache und Schulabschlüsse umfasst oder erbringen den Nachweis für eine entsprechende Vernetzung.

Die vhs Ahrensburg hat mit einem Konzept die Interessensbekundung fristgerecht eingereicht.

Petra Haebenbrock-Sommer